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От первого лица

Обращение о плате за капремонт

С инвестициями – швах

«Звениговский» отметил лучших работников

Депутат Государственной 
Думы Российской Федерации 
от Республики Марий Эл, пер-
вый заместитель председате-
ля комитета Госдумы по мало-
му и среднему предпринима-
тельству Сергей Иванович Ка-
занков высказался об одном 
из самых наболевших вопро-
сов социального обеспечения 
– о состоянии дел в пенсион-
ном обеспечении граждан. 
Свои рассуждения он опубли-
ковал на своих страницах в 
социальных сетях.

ТРИ ПРОЦЕНТА К ПЕНСИИ 
ЭТО РЕКОРД? 

С 1 апреля российское 
правительство планирует уве-
личить социальные пенсии 
всего лишь на 3,3%. Это зна-
чит, что базовая социальная 
пенсия вырастит на 228 ру-
блей. Такую мизерную при-
бавку получат инвалиды, ве-
тераны, дети-сироты и другие 
самые незащищенные катего-
рии граждан. 

Возмущает и микроскопи-
ческая прибавка, и пиар пра-
вительства на ней. Новостная 
лента пестрит заголовками: 
«Рекордная индексация пен-
сий с 1 апреля…», «А эта но-
вость порадует всех» и т.д. 

Для того, чтобы получить 
«рекорд» Минтруд России 
предложил нынешнюю ин-
дексацию в 3,3% складывать с 
прошлогодней в 10%. Мол, та-
ким образом, суммарное по-
вышение составит 13,3%. О 
том, что прошлогоднюю при-
бавку давно съела инфляция 
правительство умалчивает. 

Очевидно, что федераль-
ный бюджет находится в тя-
жёлом состоянии. По данным 
Минфина России, за январь-
февраль 2023 года объемы 
бюджетных доходов упали на 
25% по сравнению прошлым 
годом. Нефтегазовые доходы 
снизились на 46%. При этом 
расходы бюджета увеличи-
лись на 52%. 

Однако экономия на инва-
лидах и детях-сиротах точно 
не выход. Даже если в пра-
вительственных кабинетах 
сидят бездушные люди, они 
должны понимать, к чему это 
приведёт. Чем меньше до-
ходы граждан, тем меньше 
они покупают товаров. В ито-
ге отечественное производ-

На имя Главы Республики 
Марий Эл Юрия Зайцева соз-
дано обращение с требова-
нием пересмотреть увеличе-
ние взноса на капитальный 
ремонт общего имущества в 
многоквартирных домах. Уве-
личения взноса на капремонт 
на 67% является рекордным 
в России и не соответству-
ет платежным способностям 
жителей города Волжска. В 
настоящий момент обраще-
ние подписано уже более чем 
500 волжанами. Волжское со-
брание депутатов отказалось 
рассматривать вопрос вопи-
ющего нарушения прав граж-
дан, сославшись на отсут-
ствие компетенции. Поста-
вить свою подпись под под-
писным листом можно в по-
мещении Волжского местно-
го отделения КПРФ по адре-
су ул. Ленина, 35 (рядом с го-
родским стадионом). Сегодня 
мы публикуем полный текст 
обращения к руководителю 
республики.

Главе Республики Марий 
Эл, Зайцеву Ю.В.

Уважаемый Юрий Викторо-
вич!

Постановлением Прави-
тельства Республики Марий 
Эл от 30 сентября 2022 года 
№419 «Об установлении ми-
нимального размера взно-
са на капитальный ремонт 
общего имущества в много-
квартирном доме и о призна-
нии утратившими силу неко-
торых постановлений Прави-
тельства Республики Марий 
Эл» установлен минимальный 

Маристат представил дан-
ные об инвестициях в основ-
ной капитал республики за 
прошлый год. 

В январе-декабре 2022 г. 
на развитие экономики и со-
циальной сферы республики 
использовано 42428,8 млн ру-
блей инвестиций в основной 

В День памяти И. В. Стали-
на в поселке Шелангер Зве-
ниговского района Республи-
ки Марий Эл прошло торже-
ственное собрание работни-
ков Объединения народных 
предприятий «Звениговское». 
Руководитель предприятия 
Иван Иванович Казанков вру-
чил грамоты и наградил ме-
далями лучших работников и 
ветеранов хозяйства. Отмече-
ны были более ста тружени-
ков «Звениговского» самых 
разных профессий, которые 
своим ударным трудом внес-
ли весомый вклад в достиже-
ние выдающихся показателей 
народным предприятием.

По окончании торжествен-
ной части участники меро-
приятия проследовали к па-
мятнику И.В. Сталину, уста-
новленному на территории 

ство будет сокращаться, а это 
значит ещё меньше налогов в 
бюджет.

Выход один – увеличивать 
зарплаты, пенсии и выплаты 
быстрее инфляции. Только 
расширение потребительско-
го спроса может поднять оте-
чественное производство. 

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
НЕ ХОЧЕТ ИСПРАВЛЯТЬ 
ОШИБКИ ПЕНСИОННОЙ 
РЕФОРМЫ

Недавно в Госдуме рассма-
тривался законопроект, соав-
тором которого был я. Он ка-
сался исправления пенсион-
ного законодательства. Этот 
законопроект мы с коллега-
ми внесли еще в апреле про-
шлого года, но Госдума рас-
смотрела его только сейчас. 
Суть наших поправок – устра-
нить несправедливость «пен-
сионной реформы» в отно-
шении работников с боль-
шим трудовым стажем. Дело 
в том, что в ходе «рефор-
мы» многие граждане, име-
ющие трудовой стаж не ме-
нее 42 (для мужчин) и 37 (для 
женщин) лет, лишились пра-
ва на досрочную пенсию. Все-
го таких категорий 12, сре-
ди них: лица, находившиеся 
в декретном отпуске до полу-
тора лет; лица, осуществляв-
шие уход за инвалидом I груп-
пы или ребенком-инвалидом; 
лица, находившиеся под стра-
жей по необоснованному об-
винению и впоследствии реа-
билитированные и другие ка-
тегории.

Депу таты-коммунисты 
считают, что уход женщи-
ны за ребенком или пребы-
вание в СИЗО по незаконно-
му обвинению никак не мо-
жет лишать человека, боль-
шую часть жизни посвятивше-
го труду на благо страны, его 
прав. Однако законопроект, 
почти год ожидавший своего 
рассмотрения, так и не был 
принят. За него проголосова-
ли 103 депутата, а вот фрак-
ция «Единой России» не голо-
совала. Хотя этот законопро-
ект был отклонён, мы с то-
варищами по фракции КПРФ 
продолжим борьбу за отмену 
пенсионной реформы и воз-
вращение советского пенси-
онного возраста.

размер взноса на капиталь-
ный ремонт общего имуще-
ства в многоквартирных до-
мах на территории Республи-
ки Марий Эл с 1 квадратно-
го метра общей площади по-
мещения в многоквартирном 
доме, принадлежащего соб-
ственнику такого помещения, 
в месяц: на 2023 год – 9,00 ру-
блей; на 2024 год – 9,70 рубля; 
на 2025 год – 10,5 рубля.

При этом в 2022 году ми-
нимальный размер взноса на 
капитальный ремонт обще-
го имущества в многоквар-
тирных домах на территории 
Республики Марий Эл состав-
лял 5,4 рубля с 1 квадратно-
го метра общей площади по-
мещения в многоквартирном 
доме, принадлежащего соб-
ственнику такого помеще-
ния, в месяц. Таким образом, 
в 2023 году размер взноса на 
капитальный ремонт общего 
имущества вырос на 66,7% по 
сравнению с 2022 годом.

Мы, жители города Волж-
ска Республики Марий Эл, 
возмущены таким резким по-

вышением минимального раз-
мера взноса на капитальный 
ремонт общего имущества в 
многоквартирном доме и от-
сутствием разъяснений со 
стороны администрации го-
рода Волжска и Правитель-
ства Республики Марий Эл об 
экономических расчетах, на 
основании которых установ-
лен данный размер взноса.

Повышение взносов на 
капремонт произошло в 72 
регионах РФ, однако 13 субъ-
ектов не стали поднимать 
этот вид платежей. В стране 
рост суммы платежа составил 
30-50%. И это очень много. Но 
наша республика переплюну-
ла даже эти фантастические 
цифры. Мы обогнали всю Рос-
сию и добились рекордного 
уровня роста – 66,7%

Просим Вас лично прове-
рить обоснованность резко-
го повышения минимального 
размера взноса на капиталь-
ный ремонт общего имуще-
ства в многоквартирном доме 
и принять незамедлительные 
меры к его снижению.

СПК «Звениговский», и воз-
ложили цветы. Перед собрав-
шимися выступили секрета-
ри Марийского рескома КПРФ 

Владислав Жезлов и Сергей 
Царегородцев. Новым членам 
партии были вручены партий-
ные билеты.

капитал, что в сопоставимых 
ценах на 6,1% меньше, чем в 
2021 году.

Наибольшую долю в инве-
стициях составили затраты на 
приобретение машин, оборудо-
вания, транспортных средств, 
хозяйственного инвентаря и 
других объектов. На эти цели в 

январе-декабре 2022 г. за счет 
всех источников финансирова-
ния было использовано 34,1% 
объема инвестиций в основ-
ной капитал. На строительство 
зданий (кроме жилых) и соору-
жений использовано 33,6%, на 
строительство жилых зданий и 
помещений – 29,6%.
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Было время
1 марта с 1947 по 1953 г. в 

Советском союзе проводилось 
ежегодное снижение цен. Это 
было великое достижение со-
циалистического строя, улуч-
шающее материальную жизнь 
народа. Последнее и самое 
масштабное снижение цен 

произошло 1 апреля 1953 года, 
уже после смерти Сталина. За 
тридцать лет продажные ре-
форматоры и оптимизаторы 
достигли гигантских экономи-
ческих успехов, для которых 
существует лишь одна цель, 
разворовать страну и выжать 

последние соки из населе-
ния. Для власть имущих все 
блага жизни и богатейшие ре-
сурсы страны, а для нас - рост 
цен, тарифов и пенсионного 
возраста и что самое страш-
ное, будущего не видно - вы-
мираем...

Глядя на то, что творит-
ся сейчас с городским хозяй-
ством, я вспомнил случай, ко-
торый стал для меня приме-
ром отношения к делу, об-
разцом того, как надо ре-
шать проблемы города. В да-
лекие нулевые года мне до-
велось курировать структуры 
жилищно-коммунального хо-
зяйства нашего города. Есте-
ственно, проблем было мно-
го, и так же, как все после-
дующие годы до настоящего 
времени, с деньгами в бюд-
жете города было, мягко го-
воря, небогато. Сейчас труд-
но припомнить, кого перво-
го осенила мысль обратить-
ся за содействием к действу-
ющему на тот момент депута-
ту Государственной Думы, на-
шему земляку, для решения 
проблем города. И тем ни ме-
нее… 

Предварительно скоорди-
нировав время и место встре-
чи с представителем жителей 
города и республики в выс-
шем законодательном орга-
не нашей страны, я несмело 
отправился в неизвестность, 
в белокаменную, с надеждой 
на скорые, хоть какие-то по-
ложительные изменения для 
волжан. Сложно передать 
волнение, которое я испы-
тал, впервые перешагнув по-
рог Госдумы – это место для 
людей, не сходящих с экра-
нов новостных передач, а тут 
я, чиновник мелкого провин-
циального городишки. Прав-
да, волнение было недол-
гим, ровно до момента встре-
чи с депутатом Иваном Ива-
новичем Казанковым. Пораз-
или две вещи: скромность ка-
бинета и обстановки в нем 
– только самое необходимое 
для работы. Бывая в служеб-
ных кабинетах «чинуш» даже 
местного разлива, скажу, что 
скромности, как правило, на-
блюдалось гораздо меньше…

Был приятно удивлен на-
сыщенным и невероятно мас-
штабным ритмом депутатской 
жизни. Из отрывков разгово-
ров по связи я понимал, что 
география решаемых про-
блем протянулась от Сахали-
на до Калининграда.

И тем не менее, в этой де-
ловой «мясорубке», Иван Ива-
нович выяснил все и посове-
товал, на чем жизненно необ-
ходимо в первоочередном по-
рядке сосредоточить усилия. 
Умудренный жизненным опы-
том как человек, крепко сто-
ящий на ногах, что называет-
ся «от земли», эффективный 
хозяйственник – предложил 
сконцентрироваться на во-
просах обеспечения волжан 
чистой водой. Основательно 
продумав и определив пути 
решения задачи, Иван Ивано-
вич организовал ряд встреч с 
коллегами-депутатами и вы-
сокопоставленными сотруд-
никами Госстроя России. Ска-

С первым секретарем 
Волжского местного отделе-
ния КПРФ Оксаной Алексан-
дровной АБЛЯЗОВОЙ в честь 
8 Марта поздравляли житель-
ниц нашего города с Между-
народным женским днем, да-
рили тюльпанчики. Объехали 
практически весь город. Ког-
да пробирались по бездоро-
жью волжской Целины, в го-
лову пришла мысль, которой 
решил поделиться с читате-
лями. 

Из четырех времен года 
два, так уж повелось, прихо-
дят к нам совершенно неожи-
данно. 

Зима внезапно приносит 
снег и гололед, что вызыва-
ет искреннее удивление ком-
мунальщиков и выливается 
в «день жестянщика». Зато 
когда зима «устаканится», то 
случаются и приятные момен-
ты – укатанный снег выравни-
вает ямы и колдобины на до-
рогах, и по некоторым ули-
цам даже получается прое-
хать. Для спорткомитета зима 
тоже неожиданность – как, 
уже зима? В итоге – из трех 
хоккейных коробок в городе 
пару месяцев работает одна 
на стадионе, месяц – коробка 
на Дружбе, и совсем не зали-
вается вторая коробка на ста-
дионе. Для чего деньги трати-
ли – неизвестно.

Второе неожиданное вре-
мя года – весна. Внезапно на-
чинает пригревать солнышко, 
звенит капель, текут ручьи. 
И ручьи неожиданно смыва-
ют асфальт с дорог. И это яв-
ляется большой проблемой 
для всех волжан – и простых 
жителей, и работников ком-
мунальных служб. Согласно 
Уставу города обязанность со-
держать дороги в норматив-
ном состоянии лежит на ад-
министрации города. Но вес-
на  – она такая, уставы она не 
читает, и асфальт с вешними 
водами утекает в никуда. 

Согласно действующему 
законодательству, транспорт-
ный налог, собираемый в го-
роде, перечисляется в респу-
бликанский дорожный фонд. 
Из которого часть собранных 
денег возвращается в Волжск 
на содержание автомобиль-
ных дорог. Город ежегодно пе-
речисляет в дорожный фонд 
около ста миллионов рублей. 
Ежегодно в городской бюд-
жет на дороги закладывается 
примерно десять-двенадцать 
миллионов рублей. В зависи-
мости от своих возможностей 
и желаний республика добав-
ляет к ним энную сумму. 

Например, в прошлом году 
глава администрации Волж-
ска Шагвалеев отчитался в 
Центре управления регио-
ном по состоянию дел в го-
роде, в том числе по ремонту 
дорог. В нашем городе общая 
протяженность дорог состав-
ляет чуть более 155 киломе-
тров. Из них 60 км – асфаль-
товое покрытие, а остальные 
– это щебеночное покрытие и 
грунтовка. Глава администра-
ции доложил, что в 2021 году 

жу откровенно, авторитет на-
шего депутата был столь вы-
сок, а поручения ответствен-
ны, что в Волжск приехали 
представители Госстроя Рос-
сии на месте досконально 
понять суть проблемы, что-
бы народные деньги были ис-
пользованы эффективно и с 
технической, и с финансовой 
точки зрения.

Было очень стыдно и не-
приятно перед гостями, когда 
они озвучили свое понимание 
происходящего в республи-
ке: «…для руководителя Ма-
рий Эл город Волжск как бы 
не существует…». Видимо по-
этому мне было в категорич-
ной форме предложено при-
сутствовать на заседании Гос-
строя России, где планиро-
валось выделение целевых 
средств субъектам Россий-
ской Федерации для решения 
насущных проблем. Поверьте, 
было крайне неудобно и даже 
некорректно представлять 
интересы города в Москве пе-
ред авторитетной комиссией 
в присутствии министра стро-
ительства и ЖКХ республики 
Марий Эл как бы в обход него. 
Перед началом заседания в 
фойе я спросил министра: «В 
ваших  предложениях есть 
ли хоть один рубль для вло-
жения в городское хозяйство 
Волжска?». На что он, смутив-
шись, отрицательно покачал 
головой. Не могу не сказать 
про то, что с министром стро-
ительства республики, как и с 
сотрудниками министерства, 
у волжан были нормальные 
рабочие отношения, взаимо-
понимание. Жаль, что мы все 
стали заложниками амбици-
озных баталий руководства.

 По итогам заседания 
Волжску было выделено 20 
млн. рублей на строитель-
ство станции обезжелезива-
ния, что в микрорайоне «Ма-
шиностроитель». Все миллио-
ны были городом получены и 
использованы по назначению.

Сейчас тема станции обе-
зжелезивания снова на устах 
горожан и чиновников. Не-
давно услышал, что по непод-
твержденным данным, все, 
что вкладывалось в строи-
тельство этой станции, за по-
следние годы разорено и при-
шло в негодность. Я лично не 
поверил этой информации. 
Не хочу верить, ибо пробле-
ма загрязненной воды в от-
дельных районах города сто-
ит очень остро. Что же каса-
ется нашего депутата Ивана 
Ивановича Казанкова, то ска-
жу, что всегда с благодарно-
стью вспоминаю события тех 
лет. И не только. Депутатская 
работа Казанкова И.И. – при-
мер результативного взаимо-
действия инициативы снизу 
и потенциала парламентария. 
Под лежачий камень… 

Джеппар Аблязов

Воспоминания волжского 
чиновника

Неподнятая целина

было капитально отремонти-
ровано более 48 000 квадрат-
ных метров дорог. Звучит вну-
шительно, но на самом деле 
составляет около 8 киломе-
тров дорог. На это было по-
трачено более 50 миллионов 
рублей!

В 2022 году на ремонте до-
рог освоили уже 73 миллио-
нов рублей. Но отремонтиро-
вали только 35 600 квадрат-
ных метров дорог. Это всего 
6 километров. Элементарный 
расчет показывает, что в 2021 
году ремонт 1 кв. м. стоил 
1100 руб, а в 2022 – уже 2100. 
Увеличение почти в два раза!   

На сегодняшний день на 
ремонт дорог в этом году в 
бюджете заложено 11 милли-
онов рублей. Этого должно 
хватить на 1,7 километра до-
рог по ценам 2022 года. Ад-
министрация города рассчи-
тывает, что городу добавят 
денег на ремонт из респу-
бликанского дорожного фон-
да. Вроде даже обещали. Но 
сумма неизвестна, и вообще, 
обещать – не значит женить-
ся. Единственный раз, когда 
удалось заложить в городской 
бюджет значительную сумму – 
60 миллионов рублей – на ре-
монт дорог, чтобы не ждать 
милостей от республиканско-
го финансирования, произо-
шел при формировании бюд-
жета на 2021 год, когда в го-
родском собрании большин-
ство принадлежало коммуни-
стам. Нам пришлось очень за 
это побороться. Больше тако-
го не повторялось никогда. 

Хочется заострить внима-
ние на том, что все эти день-
ги тратятся на дороги с ас-
фальтовым покрытием. На-
помню, что 95 километров до-
рог в Волжске его не имеют. 
Расположены эти дороги в 
частном секторе. Люди, жи-
вущие здесь, платят не толь-
ко транспортный налог, но 
еще и земельный налог – один 
из немногих, которые полно-
стью зачисляются в город-
ской бюджет. И получается, 
что ни от одного из этих на-
логов жители частного сек-
тора отдачи не видят. А ведь 
они такие же волжане, и тоже 
нуждаются в комфортабель-
ной городской среде!

Особенно «дорожным не-
благополучием» отличают-
ся улицы микрорайона, на-
зываемого в народе Целина 

– это улицы Байдукова, Гро-
мова, Серова и другие. Вме-
сте с первым секретарем 
Волжского райкома КПРФ Ок-
саной Аблязовой потребова-
лось посетить эту часть горо-
да и проехать по многим ули-
цам частного сектора. Не-
передаваемые ощущения! 
Ралли-рейд «Дакар» отдыха-
ет! Ямы, лужи-озера, ледя-
ные надолбы, снежные ко-
леи… Есть бездорожье, а есть 
улицы частного сектора Волж-
ска. Так вот первое – лучше. 
И никакой ремонт этим ули-
цам, похоже, не светит. Когда 
знакомлю людей с приведен-
ными цифрами, больше все-
го возмущения вызывает поч-
ти двукратное подорожание 
дорожных работ. Цены ра-
стут семимильными шагами, 
не глядя на официальную ин-
фляцию, а доходы людей не 
увеличиваются. И эта ситуа-
ция ставит в тупик все мечты 
о комфортной жизни просто-
го волжанина. Когда до Цели-
ны дойдут руки властей, не-
известно.

С 2019 года интересы жи-
телей Целины активно отста-
ивал депутат-коммунист Петр 
Николаевич Кравченко. Быв-
ший военный, он буквально 
воевал с чиновниками за каж-
дое улучшение на улицах, за 
каждую засыпанную яму. Но 
Петра Николаевича не стало, 
и скоро в этом районе грядут 
выборы депутата городского 
собрания. Все мы знаем, ка-
кие усилия прилагает «Еди-
ная Россия», используя ад-
министративный ресурс, что-
бы больше отдать ни одно-
го депутатского места ком-
мунистам. И, как показывает 
опыт, избранные депутатами 
единороссы просто растворя-
ются в горсобрании, выпол-
няя волю вышестоящего руко-
водства, теряя индивидуаль-
ность и связь с избирателями. 

Организация благоустрой-
ства территорий городского 
округа – одна из прямых обя-
занностей администрации го-
рода, закрепленная в Уставе. 
В понятие «благоустройство» 
входят и городские тротуары. 
О том, почему у нас с троту-
арами беда, и как это связа-
но с разрекламированным ре-
монтом сквера у Марбумком-
бината, я расскажу в следую-
щем номере.

Николай Семенов
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Продолжаем проверять «контрольную работу» Мэр или гастарбайтер?
ный русский язык приведен-
ный выше фрагмент, то пра-
вительство планирует помо-
гать бизнесу получать при-
быль. Бизнес — волки, ищу-
щие добычу. Власти собира-
ются кормить волков и при-
ручать, чтобы они исполняли 
полезные в хозяйстве функ-
ции. Но занятие рискованное, 
опасное. В любой удобный 
момент загрызут овец и сбе-
гут в лес (то бишь за грани-
цу). Нам в России волков во-
обще не надо!

Шестое. «Благодаря силь-
ному платёжному балансу 
России не нужно занимать за 
рубежом, кланяться, клян-
чить деньги и потом долго ве-
сти диалог по поводу того, 
что, сколько и на каких усло-
виях отдавать».

По итогам прошлого года 
мы действительно получили 
рекордный за все годы суще-
ствования Российской Феде-
рации профицит счета теку-
щих операций — в 227,4 млрд 
долл. (для сравнения: в 2021 
годом — 122,3 млрд долл.). У 
меня в связи с приведенным 
фрагментом два вопроса.

Во-первых, как при таком 
гигантском профиците пла-
тежного баланса мы умудри-
лись получить дефицит фе-
дерального бюджета, равный 
3,3 трлн руб. Во-вторых, по-
чему говорится, что нам «не 
нужно занимать за рубежом»? 
При таком гигантском профи-
ците нам не надо занимать 
вообще, в том числе и вну-
три страны. Оба эти вопроса 
не получили ответа в обраще-
нии Президента РФ. Моя вер-
сия ответа: большая часть ва-
лютного профицита была раз-
ворована.

Седьмое. «Нам предстоит 
существенно расширить тех-
нологические возможности 
российской экономики, обе-
спечить рост мощностей оте-
чественной индустрии».

Опять все в будущем вре-
мени. Будущее гипнотизиру-
ет. А заглядывать надо в про-
шлое. Прошлое отрезвляет. 
Вспомним, например, май-
ские 2012 и 2018 гг. указы пре-
зидента.

В них почти слово в слово 
говорилось о том же: о «тех-
нологическом рывке», «уско-
ренном развитии промышлен-
ности», о «создании новых 
производственных мощно-
стей». Срок исполнения май-
ских указов 2012 года — 2020 
год. Все провалено.

Хотя в Конституции РФ в 
статье 13 Российской Федера-
ции запрещено иметь офици-
альную государственную иде-
ологию, однако неофициаль-
но она у нас уже существу-
ет более трех десятков лет. 
Ее ключевые понятия «при-
быль», «бизнес» и «рынок». 
Это как раз те слова, которые 
наиболее часто встречаются 
в экономической части обра-
щения президента РФ к Феде-
ральному Собранию.

Политкорректные поли-
тики и журналисты имену-
ют ее идеологией либерализ-
ма. А если все называть сво-
ими именами, то это идео-
логия капитализма. Если от-
талкиваться от этой «печки», 
то многое из того, что сегод-
ня происходит в России и во-
круг России, становится по-
нятным.

Валентин Катасонов, 
профессор

Десять новых вопросов по 
экономической части обра-
щения Президента РФ к Феде-
ральному Собранию. Кратко 
прокомментирую некоторые 
места, которые я пометил 
красным карандашом (снача-
ла фрагмент обращения, за-
тем мой комментарий).

Первое. «Повторю, эконо-
мика России преодолела воз-
никшие риски — преодоле-
ла. Да, многие из этих рисков 
было невозможно просчитать 
заранее, реагировать прихо-
дилось в буквальном смысле 
с колёс, по мере возникнове-
ния проблем».

Многие риски были более 
чем очевидны. И к ним мож-
но и нужно было подготовить-
ся до начала специальной во-
енной операции (СВО). Напри-
мер, заморозка российских 
активов за рубежом. Запад 
дал нам «фору» в несколько 
лет. Еще в 2014 году против 
России стали вводиться санк-
ции. Впрочем, если рассма-
тривать санкционную войну 
против России как нашу «игру 
в поддавки», то нам надо по-
ставить «пятерку».

Второе. «По оценкам, уже 
во втором квартале текущего 
года инфляция в России при-
близится к целевому уровню в 
четыре процента». 

Здесь я воздержусь от 
собственного комментария. 
А приведу лишь пресс-релиз 
Банка России, который поя-
вился через шесть дней после 
послания: «Инфляционные 
ожидания населения на год 
вперед в феврале 2023 года 
возросли, сохраняясь на по-
вышенном уровне. По данным 
опроса ООО „инФОМ“, в бли-
жайшие 12 месяцев граждане 
ожидают инфляцию 12,2%. Це-
новые ожидания предприятий 
снизились, но также остались 
повышенными»

Третье. «Российские агра-
рии собрали рекордный уро-
жай: свыше 150 миллионов 
тонн зерна, в том числе бо-
лее 100 миллионов тонн пше-
ницы. До конца сельскохозяй-
ственного года, то есть до 30 
июня 2023-го, мы сможем до-
вести общий объём экспор-
та зерна до 55−60 миллио-
нов тонн. Ещё 10−15 лет назад 
это казалось просто сказкой, 
неосуществимым абсолютно 
планом».

В других местах обраще-
ния президент говорил о не-
обходимости совершенство-
вания структуры россий-
ской экономики, отхода от ее 
экспортно-сырьевой направ-
ленности, о наращивании 
производств продукции с вы-
сокой добавленной стоимо-
стью и т. п. Здесь же с гордо-
стью говорится о том, что мы 

Прежде чем развить свою 
мысль, сразу хочу оговорить-
ся – слово «мэр» не являет-
ся оскорблением, и при его 
употреблении не подразуме-
вался уничижительный кон-
текст. И это слово законода-
тельно пока не выведено из 
лексикона русского языка и 
не заменено исконным «го-
родничий». Все вышесказан-
ное касается и слова «гастар-
байтер». Работающий гость 
– есть в этом сочетании что-то 
изысканно-романтичное, не 
правда ли…

Итак, мэр или гастарбай-
тер? Какаим образом можно 
судить о работе мэра? Я счи-
таю, что применяются два 
способа. Первый: можно счи-
тать, что мэр хорошо работа-
ет, если регулярно появляет-
ся на работе, качественно и 
полноценно получает зарпла-
ту, вовремя и регулярно (раз 
в год) отчитывается о великих 
достижениях и отдельных не-
достатках, о замечательном и 
полном выполнении «пусто-
го» бюджета, красиво «фигу-
ряет» на знаменательных со-
бытиях с вручением грамот и 
цветочков, значительно и не-
поколебимо восседает на ис-
ключительно важных заседа-
ниях по увеличению, изуче-
нию и углублению. И главное 
– он не докучает республи-
канскому руководству город-
скими проблемами.

Второй способ оценки хо-
рошей работы мэра: жители 
города довольны тем, в ка-
ком городе живут, нет отто-
ка молодежи, город развива-
ется и жителям комфортно в 
нем жить.

Очевидно, что первый спо-
соб весьма выгоден мэрии, но 
никакого отношения не имеет 
к реальной оценке мэра насе-
лением. Не менее очевидно, 
что жители города двумя ру-
ками проголосуют за второй.

Формальные отчеты меня, 
как и подавляющее большин-
ство горожан, не интересуют 
совершенно, поэтому судить 
о работе градоначальника я 
буду исходя из состояния го-
рода. Судить положительно о 
мэре, который до своего на-
значения знал о Волжске толь-
ко понаслышке, я готов толь-
ко при условии, что «понае-
хавший» мэр, что называется, 
«бьет копытом» в стремлении 
улучшить город, в стремлении 
использовать на пользу горо-
жан заранее продуманные, 
выстраданные градоустро-
ительные наработки, днюет 
и ночует на службе, удивля-
ет результатом и эффектив-
ностью. И еще: никогда не го-
ворит «денег нет, но вы дер-
житесь там…» Для того, чтобы 
изрекать эту фразу в оправда-
ние ничегонеделанья, совсем 
не обязательно приезжать в 
Волжск. За тридевять земель 
ехать киселя хлебать – людей 
смешить. Если уж срываться с 
обжитого места, то будь добр, 
паши, «поднимай целину», ре-
ализуйся.

Так вот, работа мэрии в 
настоящее время эффектив-
ностью, говоря прямо, не по-
ражает. Собственно, невоору-
женным взглядом ее и не вид-
но. Мне, как коренному вол-
жанину, совершенно непонят-

наращиваем этот самый сы-
рьевой экспорт.

Часть дополнительного 
урожая зерна могла бы пойти 
на укрепление животновод-
ства. Другая — на производ-
ство муки и изделий из нее 
(макаронные, кондитерские 
и другие изделия). Кстати, на 
этом направлении не исчер-
паны еще все возможности 
импортозамещения.

Четвертое. «С этого года 
действует и новый режим ра-
боты промышленных кла-
стеров, в которых снижена 
фискальная и администра-
тивная нагрузка на компании-
резиденты, а спрос на их ин-
новационную продукцию, ко-
торая только выходит на ры-
нок, поддерживается за счёт 
долгосрочных заказов и суб-
сидий от государства. По 
оценкам, эти меры должны 
обеспечить к 2030 году реали-
зацию востребованных про-
ектов в объёме свыше десяти 
триллионов рублей, причём 
уже в текущем году ожидае-
мый размер инвестиций мо-
жет составить порядка двух 
триллионов.

Обращаю внимание: это не 
просто прогнозы, а чётко уста-
новленные ориентиры». Здесь 
я обращаю внимание на по-
следние слова фразы: «…это 
не просто прогнозы, а чётко 
установленные ориентиры». 
Видимо, глава государства 
сам уже устал от «прогнозов», 
которыми экономические ве-
домства кормят нас долгие 
годы. Прогнозы, которые поч-
ти никогда не сбываются.

Авторов несбывшихся про-
гнозов не наказывают, а не-
редко даже повышают в 
должности. И они с вдохно-
вением приступают к изго-
товлению новых порций фан-
тазий. И вот Владимир Путин 
говорит о том, что на смену 
«прогнозам» приходят «четко 
установленные ориентиры». 
Нам нужны не «ориентиры» 
и «прогнозы», а «показатели 
директивных планов». Но это-
го термина наши власти боят-
ся, как черт ладана. 

Пятое. «Поэтому прошу 
Правительство максимально 
ускорить запуск этих проек-
тов [инвестиционных проек-
тов на сумму 10 трлн руб. до 
2030 года], подставить плечо 
бизнесу, предложить систем-
ные меры поддержки, в том 
числе и налоговые льготы».

В своем обращении Вла-
димир Путин многократно ис-
пользует такие ключевые по-
нятия, как «бизнес» и «при-
быль». «Бизнес», согласно 
толковым словарям, — дея-
тельность, целью которой яв-
ляется получение прибыли.

Если перевести на понят-

но, в каком направлении дви-
гается развитие города, что в 
итоге должно получиться, ка-
кой город останется нашим 
внукам. Город живет, как бог 
на душу положит. Или нет? 
Возможно, есть какой-то ге-
ниальный план развития, о 
котором волжане просто не 
знают? 

Мэр – это, прежде все-
го, хозяин. Не в том плане, 
что все принадлежит ему. А 
в плане хозяйственности. Как 
хозяин дома, выйдя во двор, 
окидывает взглядом, увидев 
непорядок, тут же принима-
ет посильные меры, так и мэр 
города, ежедневно проезжая 
по улицам, должен сразу на-
метанным глазом отмечать 
элементы, мешающие ком-
фортной жизни людей, брать 
на карандаш и принимать 
меры к устранению недостат-
ков. Безусловно, есть вещи 
непреодолимого характера – 
невозможно, например, в на-
ших условиях по мановению 
волшебной палочки сделать 
все дороги гладкими и ров-
ными, как стекло. Мы этого и 
не требуем. Но есть вещи, ко-
торые рачительному хозяину 
вполне по силам. 

С момента выпадения сне-
га на дорогах города снежная 
колея. И по сию пору она ме-
шает жить автомобилистам. 
Руль вправо-влево – и машину 
выносит по непредсказуемой 
траектории. Можно почистить? 
Можно. Почему не делается? 
Страшных затрат это не требу-
ет. В городе множество пеше-
ходных переходов. А сколько 
из них нормально освещены? 
Как может мэр проехать мимо 
и не обратить на это внима-
ние. А спуски с тротуаров на 
пешеходный переход? Пеше-
ходам приходится чуть ли не 
след в след спускаться на до-
рожное полотно по обледене-
лым стихийным ступенькам, 
чтобы выйти на проезжую 
часть и пересечь ее. Не ви-
дит этого мэр? На перекрест-
ке на пересечении Прохорова 
– Йошкар-Олинское шоссе на-
против «Победы» машины на 
светофоре встают в два ряда 
– левый поворачивает налево 
на Йошкар-Олинское шоссе, 
правый – направо по Прохоро-
ва в сторону центра. И этому 
правому ряду приходится пре-
одолеть перед светофором 
несколько ужасных ям. Не ви-
дит этого мэр? Не может рас-
порядиться, чтобы ямы засы-
пали щебнем и заровняли су-
хим асфальтом? 

Это частные случаи, но их 
превеликое множество. Для 
решения множества из них 
нужно лишь приложить руки. 
И даже не свои. Есть у мэра 
комбинат благоустройства. 
Вслушайтесь – комбинат! Бла-
гоустройства! Так пусть ра-
ботает так, чтобы мэру было 
не стыдно проехать и пройти 
по городу, которым ему дове-
лось руководить. 

В английском языке есть 
такое понятие «Hometown», 
объединяющее два понятия 
– дом и город – в одном сло-
ве. Самое близкое значение 
в русском – родной город. Но 
это не совсем точно, хотя и 
близко. Город-дом.

Александр Хусаинов

Всего в России в 2021 году зарегистрировано более 35 тыс. 
преступлений коррупционной направленности — почти на 14% 
больше, чем в 2020 году.

Факт
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Поздравления
Волжский районный комитет Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации и редакция «Голос Правды в Волжске» от 
всей души поздравляют с днем рождения наших дорогих това-
рищей
АБЛЯЗОВУ Оксану Александровну
ДОГАДОВА Владимира Александровича
ИЛЬИНА Анатолия Михайловича
САЛАХОВА Радика Шамиловича
ЮСУПКИНА Григория Васильевича
и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых побед! 

Единороссы рассматривают 
госбюджет как собственный?

Своих не бросаем!

Женщины – передовики

В Волжске горят бараки

Марий Эл уже не последняя 

Торговля в Марий Эл cнижается

Присвоили чужие заслуги 
на 815 миллионов рублей и не 
потратили ни копейки! Лов-
кость рук и никакого мошен-
ничества. Единороссы вдруг 
решили, что проекты, реали-
зуемые в Челябинске за счет 
бюджета — это их заслуга! С 
какой стати, господа?

На баннере, «украшаю-
щем» одно из зданий Ленин-
ского района Челябинска, 
представители Ленинско-
го местного отделения пар-
тии «Единая Россия», возглав-
ляемого Александром Орлом 
(главой Ленинского района), 
без лишней скромности ука-
зали на то, что развитие до-
рожной отрасли, инициатив-
ное бюджетирование, благоу-
стройство района и развитие 
социальной сферы осущест-
вляются при поддержке пар-
тии «Единая Россия». А о ка-
кой поддержке, собственно, 
идет речь?

Развитие улично-дорожной 
сети проводится в рамках на-
ционального проекта «Безо-

Волжское местное отде-
ление КПРФ выражает огром-
ную благодарность жильцам 
дома № 4/2 по ул.Кабанова 
г.Волжска, ученикам Воскрес-
ной школы Храма иконы Бо-
жией матери Всех скорбя-
щих Радость, участнику бое-
вых действий в Афганистане 
Ефимову Николаю и всем-
всем неравнодушным граж-

Члены бюро Волжского 
местного отделения КПРФ в 
канун Международного жен-
ского дня в Волжском райо-
не поздравили с праздником 
женщин-передовиков по сбо-
ру гуманитарной помощи для 

Расселенные деревянные 
двухэтажные дома в центре 
города в микрорайоне, на-
зываемом в народе «Аварий-
ный поселок» стали объекта-
ми беспрерывных пожаров. 
Только за последнее время 
горели несколько домов на 
улицах Энгельса и Леванев-

РИА Рейтинг составило 
рейтинг российских регио-
нов по уровню безработицы 
по итогам последнего кварта-
ла 2022 года.

Самая благоприятная си-
туация на рынке труда сложи-
лась в Ямало-Ненецком АО, 
где уровень безработицы со-
ставил 1,6%.

В ПФО лучше всего ситуа-
ция с трудоустройством в Та-

Маристат опубликовал 
сведения об оборотах роз-
ничной торговли и общепита 
за январь текущего года. По 
сравнению январём 2022 года 
в сопоставимых ценах оборот 
уменьшился на 2,7%. 

Самое существенное сни-
жение в продажах непродо-
вольственных товаров (-9,1%). 

пасные качественные доро-
ги» и финансируется за счет 
дотаций из федерального и 
областного бюджета.

На проекты инициативного 
бюджетирования выделяются 
средства регионального бюд-
жета.

Благоустройство и соци-
альная сфера также финанси-
руются из федерального, об-
ластного, городского и район-
ного бюджетов.

То есть все перечисленные 
на баннере проекты оплаче-
ны налогоплательщиками, на-
родными деньгами! А партий-
ная казна «Единой России» 
тут совершенно не при чем. 
Так что приписывать себе чу-
жие заслуги, как минимум не-
прилично, а как максимум — 
незаконно. Откровенно гово-
ря — это наглое лукавство и 
введение в заблуждение сво-
их избирателей. Такому «фо-
кусу», безусловно, должны 
дать свою оценку правоохра-
нительные органы.

данам, которые, поддержи-
вая наших ребят находящихся 
в зоне СВО, бескорыстно гото-
вы им помогать, а также сер-
дечно благодарит продавцов 
магазинов «Звениговский» за 
посильную помощь тем, кому 
сейчас трудно.

Сбор помощи продолжает-
ся!

мобилизованных.
Всего силами активистов 

КПРФ в Марий Эл отправле-
но на Донбасс гуманитарной 
помощи на сумму более 500 
миллионов рублей.

ского. Некоторые дома горят 
уже неоднократно. 

Жители центра города вы-
сказывают мнение, что ад-
министрации города выгод-
нее дождаться, когда пустые 
бараки окончательно сгорят, 
чем выделять деньги на их 
снос.

тарстане (5 место в РФ) – там 
безработица на уровне 2,2 
процентных пункта.

Марий Эл заняла 39 ме-
сто в общероссийском рей-
тинге и 9 в Приволжье с уров-
нем безработицы в 3,4%, улуч-
шив свои показатели анало-
гичного периода 2021 года на 
1%. Тогда республика находи-
лась на последнем, 14 месте 
в ПФО.

Незначительно снизился обо-
рот в сфере общественного 
питания (-0,5%). 

Торговля продуктами пи-
тания, включая напитки и та-
бачные изделия, показала 
рост на 2,9% по сравнению с 
аналогичным периодом про-
шлого года.

Не хватает 
рабочих мест 

Мало полицейских?

Служба исследований hh.ru, 
крупнейшей платформы 
онлайн-рекрутинга в Рос-
сии, проанализировала ва-
кансии и резюме, разме-
щенные в регионах При-
волжского федерального 
округа в феврале, и выясни-
ла, где наблюдается самая 
высокая и самая низкая кон-
куренция за рабочие места.
Республика Марий Эл отно-
сится к регионам с высо-
кой конкуренцией, рассчи-
танной как отношение чис-
ла активных резюме к чис-
лу активных вакансий – 3,9 
(5 место в ПФО).
Среди регионов Приволжья 
по этому показателю на-
блюдаются существенные 
отличия: так, наиболее 
острый дефицит кадров за-
фиксирован в Кировской 
области (всего 3,1 резюме 
на вакансию). Самая высо-
кая конкуренция за рабо-
чие места в Оренбургской 
области – 4,9 резюме.
Цифры свидетельствуют, 
что в нашей республике, не-
смотря на самую маленькую 
в ПФО численность рабочей 
силы (немногим более 320 
тыс. чел.), пока не удается 
создать достаточное коли-
чество рабочих мест.

Наиболее острой пробле-
мой полицейского ведом-
ства в Марий Эл министр 
МВД по республике на-
звал кадровое обеспече-
ние. Свой отчет об итогах 
деятельности в 2022 году 
Андрей Вырвич (он зани-
мает должность министра 
с ноября прошлого года) 
представил в региональ-
ном парламенте накануне. 
Чиновник сообщил депута-
там, что некомплект сре-
ди полицейских республи-
ки составляет 12,7%. При 
этом «в отдельных веду-
щих службах некомплект 
составляет четверть от 
штатной численности».
Министр назвал и одну 
из наиболее проблемных 
сфер деятельности поли-
ции: среди уполномочен-
ных участковых неком-
плект составляет 20%. 60% 
от общего числа всех участ-
ковых республики сейчас 
составляют женщины.

Ветераны бы 
одобрили
Раз в год вся страна вспо-
минает о Царицыне-
Волгограде-Сталинграде. 
Все остальное время это са-
мый бедный и депрессив-
ный из миллионников. Пер-
вый с конца в любых рей-
тингах. Увековечить память 
павших героев Сталинград-
ской битвы просто. Надо 
сделать город-герой про-
цветающим и комфортным, 
развивающимся и богатым. 
Концерты и салюты хорошо, 
но реальная работа по бла-
гоустройству города еще 
лучше. Ветераны той войны 
точно бы одобрили.

Константин Калачев, 
политолог


